

La Audiencia de Gipuzkoa absuelve al exalcalde de Zarautz Jon Urien

En el juicio por prevaricación se retiraron los cargos al político y se condenó al exgerente de Zarautz Lur a dos años de cárcel y cinco y medio de inhabilitación

A. GONZÁLEZ EGAÑA

SAN SEBASTIÁN. Jon Urien, absuelto después de trece años. La Fiscalía retiró ayer la acusación por dos delitos de prevaricación administrativa contra el exalcalde de Zarautz (Hamaikabat) durante el juicio celebrado en la Audiencia Provincial de Gipuzkoa en el que se modificó el escrito de petición de penas después de que el acusado de la empresa pública Zarautz Lur, Kenari Orbe, reconociera en su declaración que el exregidor no tuvo conocimiento ni hubo participación en los hechos imputados. A Urien se le pedían 17 años de inhabilitación.

En el caso de Orbe, para el que la Fiscalía solicitaba en el escrito inicial diez años y cuatro meses de prisión y 18 de inhabilitación, asumió parte de los hechos, unos con conocimiento y otros sin él, y fue condenado por un delito continuado de malversación de caudales públicos y otro también continuado de prevaricación administrativa. En su caso, la pena, modificada también por el Ministerio Fis-



Un momento del juicio celebrado ayer en la Audiencia Provincial de Gipuzkoa. GORKA ESTRADA

cal se fijó en dos años de cárcel y cinco y medio de inhabilitación. Sin embargo, después de que Orbe admitiera lo sucedido, la Fiscalía de Gipuzkoa solicitó la aplicación de atenuantes de dilaciones indebidas en el procedimiento judicial, así como de haber reparado el daño de manera parcial al haber abonado la cantidad de 30.000 euros de los 55.000 con los que debe

compensar al Ayuntamiento de Zarautz por los perjuicios ocasionados en las irregularidades de la gestión de Zarautz Lur. A continuación, el tribunal suspendió la pena de cárcel con la condición de que no delinca en los próximos tres años y abone los 25.000 euros restantes a razón de 500 euros al mes.

Las irregularidades relacionadas con el abono duplicado del al-

quiler de un local, pago de dietas, gastos de empleados o la adjudicación de trabajos sin concurso público, que han llevado hasta aquí, se produjeron entre 2006 y 2009. Dos años después, en 2011, fue el propio Urien, entonces alcalde de Zarautz, quien presentó una denuncia contra el exgerente de Zarautz Lur por sus sospechas de la comisión de irregularidades.

El irundarra Miguel Ángel Páez, nuevo consejero de Transportes del Gobierno Vasco

MIGUEL VILLAMERIEL

SAN SEBASTIÁN. El Departamento de Movilidad Sostenible del Gobierno Vasco ya tiene sustituto para Pedro Marco como viceconsejero de Transportes e Infraestructuras: el irundarra Miguel Ángel Páez. Un día después de que Marco cesase para asumir la presidencia de Adif, la sociedad pública que gestiona las infraestructuras ferroviarias del Estado, la consejería que dirige Miguel Ángel Páez.



Chueca ha optado por Páez para tomar las riendas de la viceconsejería de Transportes. Desde el inicio de la legislatura, Páez venía ejerciendo de viceconsejero de Planificación Territorial y Agenda Urbana. Aún no se ha decidido quién le sustituirá.

Páez cuenta con una amplia trayectoria en el Ayuntamiento de Iruñea, que dejó el pasado junio para dar el salto al Gobierno Vasco. Se da la circunstancia de que los dos hombres fuertes del consistorio irundarra en las últimas legislaturas, José Antonio Santano y Miguel Ángel Páez, ostentan ahora altas responsabilidades de Transportes en los gobiernos central y vasco.

«No valen medias tintas en el reconocimiento del daño que causó el terrorismo»

Andueza ensalza la figura de Enrique Casas y remarca que «una manera de exigir que llamen a las cosas por su nombre, es seguir sus ideas»

A. G. E.

SAN SEBASTIÁN. Eneko Andueza subrayó ayer la necesidad de un suelo ético, basado en el reconocimiento, por parte de los sectores sociales que apoyaron el terrorismo, del daño causado a las víctimas y al conjunto de la sociedad, sin el que «será difícil una convivencia plena». El secretario general del PSE destacó que ese proceso es fundamental para construir una sociedad con valores éticos. «No valen las medias tintas, ni mi-

rar por otro lado, ocultar una realidad que hemos sufrido en nuestras propias carnes», expresó en su primer acto de memoria desde que el PSE asumió la consejería de Justicia y Derechos Humanos.

En la presentación de la reedición del libro de Pedro Ontoso 'Enrique Casas: Un socialista entre balas', organizada por la Fundación Ramón Rubial, Andueza reclamó a la izquierda abertzale «honestidad, honradez y la suficiente valentía» para mirarse «a su propio espejo, a su propio pasado» y para reconocer la «responsabilidad directa que tiene» en la violencia de ETA. Expuso que una forma de seguir interpelando a EH Bildu y al conjunto de la izquierda abertzale para que reconozcan el daño injusto causado es seguir reivindicado el legado del dirigen-



Gardiabazabal, Andueza, Ontoso y Dührkop, ayer en Donostia. LOBO ALTAUNA

te socialista asesinado por los CC AA de ETA hace 40 años. «Una manera de exigir que llamen a las cosas por su nombre es seguir promulgando sus ideas», aseguró.

En el acto en el que también participaron, además del autor, la presidenta de la Fundación, Eider Gardiabazabal, y Barbara Dührkop, la viuda de Enrique Casas, Andueza manifestó que el dirigente socia-

lista guipuzcoano «se sentiría orgulloso de nosotros, de ver que hemos construido una sociedad más igualitaria, más libre, que no solo hemos resistido a la violencia de ETA y al nacionalismo, sino que hemos ganado con la palabra, las ideas y los proyectos políticos». Y se mostró feliz por la responsabilidad que ahora ejerce el PSE al frente de las políticas de memo-

ria: «Ahora tenemos la plena garantía de que aquí se va a contar la verdad de lo que sucedió».

La viuda de Casas ahondó en la importancia de «seguir haciendo didáctica» sobre el daño y las consecuencias del terrorismo. Dührkop abogó por aplicar una «memoria restaurativa», y destacó que en esa labor es importante el trabajo con los jóvenes para que conozcan los horrores del pasado. «Mi obligación es advertirles para que sean responsables y que no se repitan errores del pasado», dijo.

El autor del libro reivindicó el talento «integrador y pluralista» de Casas. Ontoso explicó que el asesinato del dirigente socialista supuso el «germen del pacifismo» en Euskadi. Denunció, además la «glorificación» de los presos de ETA a su salida de la cárcel haciendo un llamamiento para «administrar la memoria» con fuerza y firmeza. Gardiabazabal expuso que «ETA quiso silenciar a Enrique con su asesinato, pero no lo consiguió porque su voz se replicó en cientos de compañeros y compañeras y en Barbara durante los 20 años en los que no se le pudo escuchar en el Parlamento Europeo».